
 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

  1. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, 
Liegenschaften, Kultur, Städtepartnerschaften und Tourismus der Stadt Haan 

am Donnerstag, dem 18.02.2021 um 17:00 Uhr 
im Aula des Schulzentrum Walder Strasse 

 
Beginn: 
17:00 

Ende: 
Ca. 20:10  

 
  
   
 
Vorsitz 
Stv. Elke Zerhusen-Elker  
 
CDU-Fraktion 
AM Anette Braun-Kohl  
AM Dr. rer. nat. Ulrike Peterseim online 
Stv. Rainer Wetterau online 
 
SPD-Fraktion 
Stv. Walter Drennhaus online 
AM Peter Hackbeil online 
Stv. Jens Niklaus  
Stv. Bernd Stracke online 
 
WLH-Fraktion 
Stv. Barbara Kamm  
Frau Nadine Lütz Vertretung für AM Queißer / online 
AM Sonja Lütz Vertretung für Stv. Wahlers / online 
 
GAL-Fraktion 
AM Tabea Haberpursch  
 
FDP-Fraktion 
AM Ferdinand Städtler Vertretung für AM Höhn 
 
Vertreter des Seniorenbeirates 
Herr Karlo Sattler  
 
Verwaltung 
Bürgermeisterin Dr. Bettina Warnecke  
StOVR'in Doris Abel  
StVR Torsten Rekindt  
VA Dr. Jürgen Simon  
StA Anja Esser  
VA Paulina Betthaus  
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Die Vorsitzende Elke Zerhusen-Elker eröffnet um 17:00 Uhr die 1. Sitzung des 
Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Liegenschaften, Kultur, Städtepartnerschaften 
und Tourismus der Stadt Haan. Sie begrüßt alle Anwesenden - insbesondere die 
Einwohner und die Presse - und stellt fest, dass ordnungsgemäß zu der Sitzung ein-
geladen wurde. Sie stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Zur Tagesordnung öffentliche Sitzung   

Auf die Frage, ob es Änderungswünsche zur Tagesordnung gäbe, erklärt Stv. Nik-
laus, dass der Antrag der FDP zu Car Concept als Anfrage und nicht als Antrag be-
handelt werden müsse.  
Dem Änderungswunsch wird nicht stattgegeben. Das Dokument der FDP wird als 
Antrag behandelt. Dies wird einvernehmlich beschlossen.  
 
  
  

  
 

Öffentliche Sitzung 

 
1./ Bestellung eines Schriftführers / einer Schriftführerin für den  

Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Liegenschaften, Kultur, Städtepart-
nerschaften und Tourismus 
Vorlage: WTK/002/2021 

 

Beschluss: 

Als Schriftführerin für die künftigen Sitzungen des Ausschusses für Wirtschaftsförde-
rung, Liegenschaften, Kultur, Städtepartnerschaften und Tourismus wird VA Elisabeth 
Lindner bestellt. Für Vertretungsfälle werden VA Paulina Betthaus und VA Dr. Simon 
bestellt. 
 

Abstimmungsergebnis: 

einvernehmlich 
 
 
2./ Fertigstellung der integrierten kommunalen Nachhaltigkeitsstrategie 

Vorlage: WTK/004/2021 

 

Protokoll: 

Auf die Frage von Stv. Braun-Kohl, ob die Stadt Haan GNK NRW als Marke nutzen 
und wie die Umsetzung der Strategie erfolgen wird, erklärt VA Betthaus, dass für die 
Umsetzung die bestehenden Organisationsstrukturen innerhalb der Stadtverwaltung 
bestehen bleiben und ein Monitoring zur Prüfung der Umsetzung entwickelt werden.  
Stv. Kamm fragt, welche personellen Kapazitäten für die Umsetzung erforderlich sei-
en. Bgm´in Dr. Warnecke berichtet, dass zunächst zwei Ämter zusätzlichen perso-
nellen Bedarf angemerkt hatten, dies jedoch mit der Einreichung des neuen Stellen-
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plans für 2021 wieder verworfen wurde.  
Herr Sattler merkt an, dass die Schriftgröße bei Veröffentlichung deutlich größer sein 
müsse.  
 

Beschluss: 

Der Rat der Stadt Haan beschließt die Haaner Nachhaltigkeitsstrategie. Er beauftragt 
die Stadtverwaltung gemeinsam mit Akteuren aus der Politik, Wirtschaft sowie Zivil- 
und Stadtgesellschaft (Steuerungsgruppe GNK Haan) mit der Umsetzung der Ausar-
beitungen und Begleitung derselben.    
 
Die Umsetzung der Nachhaltigkeitsstrategie wird mit einem Berichtswesen und 
Monitoring verbunden.  
 
Die für den Prozess gegründete Organisationsstruktur (Koordination, Kernteam und 
Steuerungsgruppe) wird beibehalten und auf den weiteren Prozess (Umsetzung, 
Monitoring, Evaluation) ausgerichtet.  
 
Die Haaner Nachhaltigkeitsstrategie wird fortgeschrieben (2. Umsetzungszeitraum: 
2026 – 2030), um konstant an einer nachhaltigen Stadtentwicklung zu arbeiten.  
 
 

Abstimmungsergebnis: 

Einvernehmlich 
 
 
 
3./ Auswirkungen der Corona-Pandemie auf Einzelhandel und Gastronomie 

- Unterstützung der Stadt Haan - 
Vorlage: WTK/005/2021 

 

Protokoll: 

VA Dr. Simon erklärt, dass das Förderprogramm für Leerstände, das die Haaner 
Wirtschaftsförderung in der Vorlage vorschlägt, u.a. auch genutzt werden kann, um 
einen Unverpackt-Laden in Haan anzusiedeln. Hier gäbe es bereits Gespräche mit 
einem interessierten Unternehmen, das auf solch ein Förderprogramm angewiesen 
wäre, um sich in Haan anzusiedeln. 
  
Stv. Braun-Kohl sieht die Unterstützung durch die Stadt für einen Lagerverkauf kri-
tisch, da mit der Überbrückungshilfe III die nicht verkauften Winterwaren mit bedacht 
werden. VA Dr. Simon berichtet, dass die Stadt Haan bei einem Lagerverkauf die 
Miete finanzieren und eine Plattform bieten würde. Der Handel sei dann für die Orga-
nisation, die Umsetzung und den Personaleinsatz zuständig.  
Die Frage von Stv. Niklaus, ob sich die Wirtschaftsförderung ein ähnliches Pro-
gramm, wie das in Velbert vorstellen könnte und wie dieses dann final aussehen 
würde, bejaht VA. Dr. Simon. Die Wirtschaftsförderung würde ein ähnliches Pro-
gramm befürworten und Details noch einmal nach Beschluss ausarbeiten. Die Ent-
scheidung, wer die Förderung erhält, solle ein Gremium treffen, in dem z.B. die Akti-
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ons- und Werbegemeinschaften sowie die IHK und der Handelsverband zusätzlich 
zur Stadtverwaltung vertreten wären.  
Herr Sattler gibt zu bedenken, dass die Vorlage keinen Vorschlag beinhalte, wie dem 
bestehenden Haaner Handel geholfen werden könne.  
Bgm´in Dr. Warnecke gibt zu bedenken, dass das Förderprogramm für den Leer-
stand ein anderer Punkt sei, als die Hilfen für den bestehenden Handel. Dies müsse 
getrennt voneinander besprochen werden.  
Stv. Niklaus regt an, dass das Konzept für das Förderprogramm ausgearbeitet wer-
den soll und die 60.000 € mit einem Sperrvermerk versehen werden.  
Es wird sich darauf geeinigt, dass der Beschluss wie folgt angepasst wird:  
4.) Der Rat der Stadt Haan beauftragt die Wirtschaftsförderung damit, ein Konzept für 
ein Zuschussprogramm für die Anmietung freier Ladenlokale auszuarbeiten und dem 
kommenden Fachausschuss vorzustellen.  
 

Beschluss: 

Kenntnisnahme 
 
Zu 4.) Der Rat der Stadt Haan beauftragt die Wirtschaftsförderung damit, ein Konzept 
für ein Zuschussprogramm für die Anmietung freier Ladenlokale auszuarbeiten und 
dem kommenden Fachausschuss vorzustellen. Dazu werden zunächst für 2021 und 
2022 jeweils 60.000 € in den Haushalt eingestellt.  
 

Abstimmungsergebnis: 

Einvernehmlich 
 
 
4./ Haushaltsplanberatungen 2021; Wirtschaftsförderung, Liegenschaften, 

Kultur, Städtepartnerschaften und Tourismus 
Vorlage: 20/001/2021 

 

Protokoll: 

Kämmerin Abel führt durch die Anträge zum Haushalt.  
 
Kämmerin Abel berichtet, dass die Themen Park- und Sondernutzungsgebühren 
eigentlich im FOA besprochen werden müssten, diese hier trotzdem aufgrund des 
Zusammenhanges mit dem Einzelhandel besprochen werden können. Die Themen 
Brötchentaste, Park- und Sondernutzungsgebühren werden zusammen besprochen.  
 
P 28: weiterführender Antrag der WLH-Fraktion zu TOP 3 – Änderungsantrag zu 
Beschlussvorschlag zu 4.  
 
Protokoll:  
Kämmerin Abel berichtet von den Beschlüssen des Corona-Gipfels und den derzeit 
bestehenden Unterstützungen von Land und Bund. 
Stv. Braun-Kohl sieht den Bund und das Land in der Pflicht und nicht eine Unter-
stützung durch die Stadt. Sie liest die Inhalte aus der Überbrückungshilfe III vor.  
Stv. Haberpusch beantragt Beratungsbedarf für die GAL, da der Antrag der WLH so 
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kurzfristig eingegangen sei.  
 
Beschluss P 28: 
Beratungsbedarf der GAL-Fraktion 
 
Abstimmungsergebnis P 28:  
einvernehmlich 
 
P 9: WLH – Fraktion - „100 Jahre Stadtrechte – Datenbank Stadtgeschichte mit 
Straßennamensdatenbank 
 
Protokoll: 
Stv. Kamm stellt den Antrag P 9 vor.  
Stv. Niklaus gibt zu bedenken, dass QR-Codes eher nicht das richtige Mittel seien.  
VA Dr. Simon erklärt, dass dieser Antrag nicht von der Wirtschaftsförderung umge-
setzt werden könne, sondern dies Thema anderer Abteilungen (Stadtarchiv) sei, was 
Stv. Braun-Kohl unterstützt.  
Die Verwaltung verweist zudem auf die Stellungnahmen von Frau Markley, Stadtar-
chiv. 
 
Beschluss P 9: 

1. Die Verwaltung wird beauftragt in Zusammenarbeit mit dem lokalen Historikern 
u.a. Herrn Lothar Weller und Herrn Paul Zimmermann anlässlich des Jubilä-
umsjahres 100 Jahre Stadtrechte eine digitale Datenbank „Stadtgeschichte“ 
mit einer Straßennamensdatenbank zu erstellen, welche auf der hp der Stadt 
Haan implementiert wird. Mittels Beschilderung und entsprechendem OR-
Code an historisch wichtigen Straßen, Wegen, Plätzen und Gebäuden könnte 
Geschichte auf dem gesamten Stadtgebiet lebendig erhalten werden.  

2. Hierfür werden 5.000,- € in den Produktbereich Stadtarchiv 010730 eingestellt. 
Eine Finanzierung aller notwendigen Maßnahmen aus dem Förderprogramm 
Heimat des Landes NRW zur Stärkung der Verbundenheit mit der Heimat ist 
zu prüfen.  

 
Abstimmungsergebnis:  
3 ja / 11 nein / 3 Enthaltungen 
 
P11: WLH- Fraktion – Antrag zur Tagesordnung: „Stadtmarketing Maßnahmen-
paket „Parken und Wegführung“ 
 
Protokoll:  
Stv. Kamm stellt den Antrag P11 vor. Dadurch, dass sich die Besucher durch den 
Vorschlag in der Stadt besser zurechtfinden würden, würde der Einzelhandel gestärkt 
werden.  
Stv. Braun-Kohl erklärt, dass sie keine Notwendigkeit dafür sehe.  
VA Dr. Simon berichtet, dass im Zuge des InHKs die Beschilderung der innerstädti-
schen Parkhäuser verbessert werden sollte.  
 
Beschluss:  

1. Die Verwaltung wird beauftragt im Rahmen des Stadtmarketings ein Maßnah-
menpaket „Parken und Wegführung“ für die Haaner Innenstadt festzulegen für 
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den Bereich Bahnhofstraße Einmündung Eisenbahnstraße bis Kaiserstraße 
Einmündung Kampstraße und eine Realisierung gemeinsam mit den Einzel-
händlern, Gewerbetreibenden und Dienstleistern herbeizuführen. Eine Reali-
sierung sollte möglichst analog und digital umgesetzt werden, so u.a. bei ein-
kaufen-in-haan.de. 

2. Hierfür werden 10.000,- € in den Produktbereich Stadtmarketing 150200 ein-
gestellt. Eine Finanzierung aller notwendigen Maßnahmen aus dem Förder-
programm des Landes NRW zur Stärkung der Innenstäte und Zentren wird 
geprüft.  
 

Abstimmung:  
3 ja / 14 nein / 0 Enthaltungen 
 
P 12: CDU- Fraktion „Unterstützung des Einzelhandels und der Gastronomie in 
Haan“,  
P 16: SPD-Fraktion zu den Gebühren für Außengastronomie, 
P 29: WLH-Fraktion „Gemeinsam für Handel, Gaststätten und Dienstleister – 
Wirtschaftsförderung gegen die Auswirkungen des Lockdowns vor. 
 
Kämmerin Abel stellt den Antrag P 12 der CDU-Fraktion, den Antrag P 16 der SPD-
Fraktion sowie den Antrag P 29 der WLH-Fraktion vor.  
 
Stv. Niklaus beantragt eine getrennte Abstimmung, da in den Anträgen verschiedene 
Punkte behandelt werden. Dem wird einvernehmlich zugestimmt.  
 
Stv. Braun-Kohl spricht sich für den CDU Antrag und eine Aussetzung der Gebüh-
ren für die Flächennutzung für Außengastronomie bis Ende 2021 aus. Dann könnte 
der Zeitraum immer noch verlängert werden, wenn die Situation aufgrund von Corona 
nicht besser geworden sei. 
  
Stv. Kamm stellt den WLH Antrag vor.  
Herr Sattler sagt, dass es interessant wäre zu wissen, wie die Brötchentaste über-
haupt genutzt würde. Zudem müssten auch die Tiefgaragen in die Überlegungen ein-
gebunden werden.  
 
Stv. Niklaus und Stv. Haberpusch sprechen sich beide gegen die Verlängerung der 
Laufzeit der Brötchentaste aus. Stv. Haberpusch erklärt, dass es genau das Gegen-
teil von dem bewirken würde, was gewollt sei, nämlich eine autofreie Innenstadt. Die 
Brötchentaste müsse abgeschafft werden.  
VA Abel erklärt, dass auf 220.000 € pro Jahr verzichtet werden müsste.  
 
Beschluss P 12:  

1. Die Parkzeit der „Brötchentaste“ soll zu einem baldmöglichen Zeitpunkt auf 30 
Minuten erhöht werden. Der Zeitraum der Begünstigung ist bis zum 
31.12.2021 begrenzt.  

 
Abstimmungsergebnis P 12:  
Außengastronomie wurde bereits in P 16 entschieden. Deshalb wurde nur über P12.1 
entschieden:  
7 ja / 10 nein / 0 Enthaltungen 
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Beschluss P 16:  
Der Beschluss des HFA der Stadt Haan vom 09.Juni 2020, dass 
Gastronomiebetriebe und Einzelhandel keine Gebühren entrichten müssen, wenn sie 
für die Außengastronomie/Warenangebote städtische Flächen nutzen, wird bis zum 
31.12.2022 verlängert. Die entsprechenden Mindereinnahmen sind im Haushalt zu 
berücksichtigen.  
 
Abstimmungsergebnis P 16: 
10 ja / 1 nein / 6 Enthaltungen  
 
Beschluss P 29: 

1. Der WLKSTA empfiehlt dem Rat der Stadt Haan, dass bis zum 31.12.2021 die 
Parkscheingebührenordnung außer Kraft gesetzt wird zur Stärkung des Ein-
zelhandels.  

2. Für den Zeitraum wird anstatt der Parkgebühren eine Parkscheibenregelung 
für kostenfreies Parken bis zu zwei Stunden festgesetzt.  

3. Zur Bewerbung der Aktion werden 5.000,- € in Produkt 150200 eingestellt, um 
u.a. Parkscheiben aus Papier „Schön, dass Sie da sind – zwei Stundenkosten-
los in Haan einkaufen“ zu beschaffen und u.a. kostenfrei an die Einzelhändler 
zu geben, um diese zu verteilen.  
 

Abstimmungsergebnis P 29: 
3 ja  / 14 nein / 0 Enthaltung 
 
P 23: SPD-Fraktion – Antrag zum TOP 3 im WLKSTA am 18.02.2021 
P 30: CDU-Fraktion – Förderung des Einzelhandels und relaunch/Verlinkung 
der Seite “Einkaufen-in-haan.de“ 
Kämmerin Abel fast die Anträge P 23 und P 30 zusammen.  
Stv. Niklaus stellt den Antrag der SPD zum digitalen Marktplatz vor. Er sagt, dass 
nun der Bedarf aufgrund der Corona-Pandemie dar sei und Click and Collect und Lie-
ferservice immer wichtiger werden.  
Stv. Braun-Kohl stellt den CDU Antrag vor und plädiert dafür, dass die Seite 
www.einkaufen-in-haan.de besser vernetzt wird.  
 
Zum Antrag der SPD erklärt Stv. Braun-Kohl, dass viele Händler noch nicht so weit 
für einen digitalen Marktplatz seien. Auch in Wuppertal funktioniere die „Online-City“ 
nicht wirklich gut, da sich nicht so viele Händler beteiligen, wie zu Beginn gedacht.  
Stv. Haberpusch fordert ein Konzept für einen digitalen Marktplatz und fragt, ob der 
Handel dahingehend überhaupt Bedarf sehe.  
VA Dr. Simon schlägt vor, dass mit der Werbeagentur, die einkaufen-in-Haan.de 
programmiert hat und weiterhin betreut, über mögliche Erweiterungen des Infoportals 
gesprochen wird. Er plädiert zudem dafür, dass keine weiteren Lieferservice zu den 
bereits bestehenden in Haan eingerichtet werden.  
Stv. Kamm fragt, ob die Klickzahlen für einkaufen-in-haan.de abgerufen werden 
können.  
 
VA Betthaus wird einen Bericht zu Protokoll geben:  
 
Zugriffszahlen – Infoportal www.einkaufen-in-haan.de: 

http://www.einkaufen-in-haan.de/
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Im Zeitraum von Anfang Dezember 2020 bis Ende Februar 2021 gab es insgesamt 
ca. 4.150 Sitzungen auf dem Infoportal. Ca. 3.600 Nutzer haben das Infoportal ge-
nutzt. In der ersten Dezemberhälfte 2020 und vor allem in der zweiten Januarhälfte 
2021 wurde das Portal am stärksten genutzt und die meisten Sitzungen aufgerufen. 
Ab dem 21. Februar stieg die Nutzer- und die Sitzungsanzahl zudem erneut deutlich 
an. Mitte Januar veröffentliche die Stadtverwaltung eine Pressemitteilung mit dem 
Aufruf den Haaner Handel und die Gastronomie zu stärken und verwies auf die Ab-
hol- und Lieferserviceübersicht auf dem Infoportal www.einkaufen-in-haan.de. Damit 
lässt sich der deutliche Anstieg der Nutzerzahlen im Januar u.a. erklären. In den letz-
ten 90 Tagen wurde die Rubrik der Abhol- und Lieferservice auf dem Infoportal zu-
dem am meisten genutzt. An zweiter Stelle steht hier die Informationen zum Haaner 
Wochenmarkt.  
 
Beschluss P 23:  
„Die Verwaltung leitet auf der Grundlage der Veröffentlichung der IHK gemeinsam mit 
interessiertem Handel, der IHK und dem Einzelhandelsverband Maßnahmen zur wei-
teren Digitalisierung des Einzelhandels ab. Ziel soll hierbei die Schaffung eines digita-
len Marktplatzes sein. Zur Verfolgung dieses Zwecks sind 50.000 € mit einem Sperr-
vermerk in den Haushalt einzustellen. Die Nutzung entsprechender Fördergelder der 
verschiedenen politischen Ebenen ist zu prüfen.“  
 
Abstimmungen P 23: 
4 ja / 13 nein / 0 Enthaltungen 
 
Beschluss P 30:  
Die CDU-Fraktion beantragt für die oben genannten Sitzungen die Einstellung von 
15.000 Euro in den HH 2021, um den Einzelhandel, die Dienstleister und Gastrono-
men u.a. durch einen Relaunch und eine bessere Verlinkung der Seite „Einkaufen-in-
Haan“ zu fördern.  
 
Abstimmungsergebnis P 30: 
9 ja / 0 nein / 8 Enthaltungen 
 
 
P 27: GAL-Fraktion – Nachhaltige Investitionen der Stadtwerke – Verzicht der 
Gewinnausschüttung für 5 Jahre 
 
Protokoll:  
Stv. Braun-Kohl erklärt, dass zunächst geklärt werden sollte, wie viel Geld die 
Stadtwerke überhaupt investieren könnten, um dann die Summe festzulegen.  
Die SPD unterstützt den Antrag.  
VA Dr. Simon gibt zu bedenken, dass das Hallenbad erst vor kurzem an die Stadt-
werke übertragen wurde und man diese nicht mit Aufträgen überlasten sollte.  
 
Beschluss P 27: 
Der Antrag wird aus den Haushaltsberatungen 2021 zurückgezogen. Die Stadtver-
waltung wird Gesprächen mit den Stadtwerken führen. Es wird festgehalten, dass 
Herr Chemelli zum nächsten Fachausschuss eingeladen und zu möglichen Investitio-
nen im Bereich Klimaschutz befragt werden soll. Über die Gewinnausschüttung kann 
dann in Nachgang gesprochen werden.  

http://www.einkaufen-in-haan.de/


9 

 

 
Abstimmungsergebnis P 27:  
einvernehmlich 
 
P 24: SPD-Fraktion – Breitbandausbau 
 
Protokoll:  
Stv. Niklaus stellt den Antrag der SPD zum Breitband vor und fragt, wie denn der 
Plan für einen Ausbau aussehe und wie die Stadt Haan in Gänze versorgt werden 
könnte.  
VA Dr. Simon verweist auf die Vorlage und die Fördersumme, für die der finale För-
derbescheid zeitnah erwartet wird. Zudem würde es bald ein weiteres neues Förder-
programm geben, für das juristische und technische Beratung benötigt werden. Er 
stellt die Inhalte beider Förderprogramme noch einmal vor. Bgm´in Dr. Warnecke 
erklärt, dass Pepcom bereits den Ausbau vorbereitet hätte und nach dem finalen 
Förderbescheid starten wird. Externe Beratung sei zudem wichtig, da es ein sehr an-
spruchsvolles Thema sei. 
  
Beschluss P 24: 
Die Verwaltung erarbeitet einen Plan zum FTTH-Glasfaserausbau für die Gebiete, für 
die bislang ein solcher Ausbau nicht vorgesehen sind. Die Kosten sind in die mittel-
fristige Haushaltsplanung aufzunehmen.  
 
Abstimmungsergebnis P 24: 
4 ja / 7 nein / 6 Enthaltungen 
 
Veränderungsantrag der Verwaltung – Juristische und Technische Beratung 
(Breitband) 
 
Beschluss:  
Inzwischen wurde bekannt, dass im Frühjahr 2021 das Förderprogramm insoweit ge-
ändert wird, dass die sog. Aufgreifschwelle von 30 mBit/s auf 100 mBit/s erhöht wird. 
Das bedeutet, dass zahlreiche weitere Adresspunkte förderfähig sein werden. Um 
dieses Förderprogramm zu nutzen, sind zusätzlich 40.000 € für technische und juris-
tische Beratung erforderlich [für z.B. erneute Markterkundung, EU-weites Vergabe-
verfahren].  
 
Abstimmungsergebnis:  
einvernehmlich 
 
Veränderungsantrag: City-Toilette „Neuer Markt“ 
 
Protokoll: 
Kämmerin Abel berichtet, dass Herr Gabe (70 – Betriebshof) eine Tendenz zu der 
teureren Variante sieht.  
 
WLH-Fraktion – Antrag auf einmaligen Zuschuss für GEMA Gebühren im Rah-
men der Haushaltsplanberatungen 2021 – Für den Haaner Sommer 
 
Protokoll: 
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Kämmerin Abel erklärt, dass dieser Antrag im nichtöffentlichen Teil besprochen 
werden soll.  
 
Anschließend wird über die Vorlage 20/001/2021 abgestimmt. 
 

Beschluss: 

Für den Zuständigkeitsbereich des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Liegen-
schaften, Kultur, Städtepartnerschaften und Tourismus werden die in den Produkten 
genannten Ansätze des Ergebnis- und Finanzplanes - wie im vorliegenden Haus-
haltsplanentwurf 2021 ausgewiesen - dem Haupt- und Finanzausschuss zur Be-
schlussfassung empfohlen. 
 
Über vorliegende Veränderungsanträge zum Haushalt wird nach Beratung eine Emp-
fehlung ausgesprochen.  
 
 

Abstimmungsergebnis: 

einvernehmlich  
 
 
5./ Breitbandausbau - Aktivitäten seit 2018 zur Nutzung der Förderrichtlinie 

“Förderung zur Unterstützung des Breitbandausbaus in der Bundesrepub-
lik Deutschland“ i.d.F. vom 3.7.2018 
Vorlage: WTK/003/2021 

 

Beschluss: 

Kenntnisnahme 
 

Abstimmungsergebnis: 

einvernehmlich 
 
 
6./ Bürgerantrag vom 26.05.2020 der Fridays for Future Ortgruppe Haan 

hier: Zweite FFF-Forderungen - Kommunale Minimalforderungen 
Vorlage: BM/002/2020 

 

Protokoll: 

Herr Sattler wirft ein, dass dieser Antrag global und zusammenhängend betrachtet 
werden sollte und die Punkte nicht einzeln verschiedenen Ausschüssen zugeordnet 
werden sollten.  
 
Stv. Braun-Kohl bitte um Verschiebung des Antrages in die nächste Sitzung des 
WLKSTA, da FFF heute nicht anwesend sei.  
 
 



11 

 

 
 

Beschluss: 

Der Antrag wird in die nächste Sitzung des WLKSTA verschoben 
 
 

Abstimmungsergebnis: 

einvernehmlich 
 
 
7./ Investorenwettbewerb Bürgerhausareal 

Vorlage: 60/067/2020/3 

 

Protokoll: 

StVR Rekindt stellt die Vorlage der Verwaltung vor. Mit der Vorlage werden die An-
regungen und Wünsche der Politik aus den diversen Anträgen gebündelt und in den 
Vermarktungskriterien umgesetzt. Eine Berücksichtigung von 100% Mietwohnungs-
bau wurde nicht übernommen, da auf dem Bürgerhausareal eine Mischung der 
Wohnformen erwünscht ist. Ebenfalls wurde kein Kriterium Bestandshalter auf-
genommen, da dies zu einem erhöhten Verfahrensrisiko führen würde. Aus Sicht der 
Verwaltung sollen die Häuser im Bauabschnitt WA III von der Verwaltung selbst ver-
marktet werden. 
 
Stv. Braun-Kohl erklärt, dass die CDU den Beschlussvorschlag mittragen wird. 
 
Stv. Niklaus merkt an, dass die Barrierefreiheit nicht mehr so stark in den Ausarbei-
tungen vertreten sei. Er fragt, wieso das Grundstück in drei Einheiten veräußert und 
ob die Ausschreibung auf Bestandshalter beschränkt werden könnte. 
 
StVR Rekindt erklärt, dass wenn Bestandshalter bevorzugt würden, wäre das eine 
Diskriminierung gegenüber anderen Interessenten. Dies gilt unabhängig davon, ob 
der Wettbewerb grundsätzlich auf Bestandshalter eingeschränkt wird oder es eine 
Bepunktung in der Matrix zugunsten dieser gibt.  
Bezgl. der Barrierefreiheit kann der Ausschuss eine vom Verwaltungsvorschlag ab-
weichende Gewichtung beschließen. 
Die Dreiteilung wurde nach dem Beratungsgespräch mit der Rechtsanwaltskanzlei 
als Lösung angesehen, da insb. alle vertragsrechtlichen Probleme hierbei nicht ent-
stehen. Es ist nach Meinung der Verwaltung auch die einzige Möglichkeit, um die 
Vermarktung der Reihenhäuser im sog. Einheimischenmodell zu realisieren. 
 
Herr Sattler fragt an, ob die Abwicklung der drei Teile parallel laufen wird. StVR 
Rekindt erklärt, dass WA 1 und 2 parallel laufen werden und es Ziel der Verwaltung 
ist, dass WA 3 ebenfalls zeitgleich vermarktet wird. 
 
Stv. Haberpusch fragt, wer das Kriterium VIII für den BA I bepunkten wird. StVR 
Rekindt erklärt, dass die Investoren erst einmal Vorstellungen einreichen sollen. Die 
Punktvergabe würde in den Ausschüssen besprochen.  
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Stv. Niklaus beantragt Beratungsbedarf. 
 

Beschluss: 

Beratungsbedarf 
 

Abstimmungsergebnis: 

einvernehmlich 
 
 
8./ Möglichkeiten der Errichtung einer Wasserstofftankstelle auf dem neuen 

Daimler Werksgelände an der L357 
hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 14.12.2020 

 

Protokoll: 

Stv. Niklaus fragt an, ob der Antrag mit Daimler abgestimmt sei und wie genau die 
CDU sich die Umsetzung vorstelle. Stv. Stracke möchte wissen, wie der Wasserstoff 
dort hinkommen soll und wie genau die Stadt die Firma bei dem Vorhaben unterstüt-
zen könnte? 
Stv. Braun-Kohl erklärt, dass es eine Tankstelle im Außenbereich für Busse und 
LKWs werden könnte.    
Stv. Kamm schlägt vor, dass der Antrag verschoben wird, bis Daimler baut.  
Bgm´in Dr. Warnecke schlägt folgenden Beschluss vor.  
 

Beschluss: 

1. Die Verwaltung wird beauftragt mit der Fa. Daimler zu sprechen, ob es möglich 
ist auf dem Gelände eine Wasserstofftankstelle zu errichten, die nicht nur von 
den eigenen Fahrzeugen genutzt wird, sondern auch von den anderen Ver-
kehrsteilnehmern genutzt werden kann.  

 

Abstimmungsergebnis: 

10 dafür / 7 Enthaltungen 
 
 
9./ Übernahme der Ansichtskartensammlungen Haan, Gruiten und Ittertal von 

Herrn Wodrich für eine zukünftige öffentliche Ausstellung im historischen 
Rathaus der Stadt Haan 
hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 27.01.2021 

 

Protokoll: 

Stv. Braun-Kohl erklärt den Antrag und berichtet auf die Anfrage der SPD, dass der 
Antrag keine Dauerausstellung vorsehe, sondern es nur Vorschläge seien, die auch 
geändert werden könnten.  
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Beschluss: 

1. Die Verwaltung wird beauftragt, mit Herrn Wodrich das Gespräch zu suchen, 
mit dem Ziel, die alten Ansichtskarten von Haan, Gruiten und dem Ittertal als 
Sammlungen für die Zukunft zu bewahren.  

2. Es soll geprüft werden, inwieweit die o.g. Sammlung zukünftig im Rathausneu-
bau oder im historischen Rathaus für die Öffentlichkeit zugänglich gemacht 
werden kann.  

 

Abstimmungsergebnis: 

einstimmig beschlossen 
 
 
 
10./ JB CarConcept - Was kann die Wirtschaftsförderung dazu beitragen, die 

Entwcklung eines innovativen Unternehmens am Standort Haan zu ermög-
lichen? 
hier: Antrag der FDP-Fraktion vom 28.01.2021 

 

Protokoll: 

Bgm´in Dr. Warnecke erklärt, dass der SUVA bereits über dieses Thema entschie-
den habe und der Beschluss gefasst wurde, dass das Planungsrecht nicht geändert 
wird. Deshalb müsste der Antrag erneut von den Fraktionen in den SPUBA einge-
reicht werden.  
 
Stv. Braun-Kohl ist wichtig, dass bei einem erneuten Beschluss im SPUBA alle 
wichtigen Unterlagen vorliegen, die für einen erneuten Beschluss nötig sind.  
 
Die FDP wird den Antrag erneut in den Fachausschuss einbringen.  
 

Beschluss: 

Die FDP-Fraktion zieht den Antrag aufgrund der Nichtzuständigkeit des WLKSTAs 
zurück.  
 
 
 
11./ Bericht zur Tourismusförderung 

hier: Antrag der SPD-Fraktion vom 28.01.2021 

 

Protokoll: 

Der Bericht der Verwaltung über die touristischen Projekte in 2021 wird zu Protokoll 
gegeben:  
 
1. Für die neue städtische Website hat die Wirtschaftsförderung die Kategorie 
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„Tourismus“ ganz neu aufbereite. Verschiedene Kategorien wurden auf der Website 
veröffentlicht: 

- Haan entdecken: Sehenswürdigkeiten, Stadtführungen 
- Wandern in Haan: neanderland Steig, Entdeckerschleifen, Kalkspuren 
- Radfahren in Haan: Panoramaradweg und Routennetz 
- Übernachten in Haan: Wohnmobilstellplatz und Hotelliste 
- Einkaufen in Haan  

 
2. Entdeckerschleifen: 
Die Flyer zu den drei Entdeckerschleifen sind fertig gestellt worden und sind derzeit 
im Rathaus und in der Stadtbücherei zu erhalten. Geplant ist Ende März/Anfang April 
einen Pressebericht zu den Routen herauszugeben, um die Routen zur Wandersai-
son noch einmal zu bewerben. Alle Routen sind auch digital über die Seite des 
Neanderlandes und auch auf der städtischen Website veröffentlicht. 
 
 
3. Die 4. neanderland WANDERWOCHE 2021 
Diese Wanderwoche wird vom Kreis Mettmann organisiert und findet von Samstag, 
08. Mai bis Sonntag, 16. Mai 2021. statt. Aufgrund der Corona-Pandemie wird eine 
Auftraktwanderung nicht stattfinden. Ob die einzelnen Wandertouren angeboten wer-
den können, wird kurzfristig entschieden.  
Die Wirtschaftsförderung konnte die AGNU und den Verein Haus am Quall e.V. dafür 
gewinnen, eigene Wanderungen anzubieten, sodass Wanderungen in Haan in der 
Wanderwoche angeboten werden. Themen wie Kalkabbau und die Grube 7 werden 
dabei aufgegriffen. Die Öffentlichkeitsarbeit läuft dazu hauptsächlich über den Kreis. 
Die Wirtschaftsförderung wird jedoch in Haan ebenfalls darauf aufmerksam machen. 
 
4. Jubiläum Panoramaradweg niederbergbahn 
In 2021 feiert der Panoramaradeweg niederbergbahn 10-jähriges Jubiläum. Zur Pla-
nung laufen bereits Abstimmungen mit den kreisangehörigen Städten und dem Kreis. 
Da aufgrund der Corona-Pandemie derzeit noch nicht feststeht, was umgesetzt wer-
den kann, müssen die Planungen auf die bestehende Situation zugeschnitten wer-
den. Hier werden bereits Alternativprogramme besprochen. Der ADFC Haan ist in 
diese Planung eingebunden.   
 
 
5. Kalkspuren - Beschilderung:  
Die Beschilderung an der Entdeckerschleife „Kalkspuren“ wird derzeit mit dem Haus 
am Quall e.V. erarbeitet. Aufgrund der Corona-Pandemie waren nun länger keine 
Treffen der Arbeitsgruppe möglich. Der Kreis Mettmann wird das Layout für die Schil-
der erarbeiten, damit es einheitliche Beschilderung in diesem Gebiet geben wird. 
Derzeit werden Orte für die Aufstellung der Schilder eruiert.  
 
6. Ittertal – Beschilderung und Informationen über die Nutzung der Itter: 
Es wurden Gespräche mit Solingen und dem Kreis Mettmann geführt. Gemeinsam 
wurde besprochen, dass es nicht sinnvoll wäre an jedem Kotten ein Schild aufzustel-
len. Zum einen ist die Suche nach geeigneten Standorten sehr schwierig, da sich vie-
le Bereiche in privatem Besitz befinden. Zudem dürfe kein Schilderwald entstehen.  
Es wurde als sinnvoll erachtet, dass es z.B. einen Themenweg „Ittertal - Von der 
Quelle bis zur Mündung“ geben soll. Hierzu soll die Stadt Hilden angesprochen wer-
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den. Da es ein Großprojekt ist, sind weitere intensive Gespräche erforderlich.   
 
VA Dr. Simon erklärt auf Anfrage der SPD, dass für die geplanten touristische Pro-
jekte Gelder in den Haushalt eingestellt sind.  
 
 
 
12./ Beantwortung von Anfragen 

 

Protokoll: 

Die Anfrage wird zum Protokoll beantwortet:  
 
Im Dezember 2018 hatte der Rat der Stadt Haan zur Attraktivitätssteigerung und Er-
höhung der Verweildauer in der Innenstadt die Installation von freiem WLAN be-
schlossen. Bei diesem Projekt wird die Wirtschaftsförderung vom Verein Freifunk im 
Neanderland e.V. unterstützt. Mit dem Rathaus und der Stadtbücherei ist der Anfang 
für den Innenstadtbereich gemacht. In beiden Gebäuden ist das freie WLAN seit En-
de November 2019 vor allem in den Teilen der Gebäude nutzbar, in denen sich Bür-
gerinnen und Bürger aufhalten (z.B. Einwohnermelde- und Standesamt). Doch auch 
in manchen Teilen des Außenbereichs kann auf das WLAN-Netz zurückgegriffen 
werden. Vor allem wird der Route in der Stadtbücherei/Neuer Markt genutzt. Einige 
Händler und Gastronomen aus der Innenstadt sind zudem dafür gewonnen worden 
(Januar 2020). Die Wirtschaftsförderung hat schon einige Male für dieses Thema im 
jährlich stattfindenden Einzelhandelsdialog geworben und hat Informationen für eine 
Beteiligung an den Einzelhandel versendet. Über diese Kanäle wird sie weiterhin für 
das Projekt werben.  
Unter folgendem Link ist die Freifunkkarte zu finden, auf der die einzelnen Router 
abgebildet werden:  
Öffentliches WLAN in Haan | Einkaufen in Haan (einkaufen-in-haan.de) 
 
 
 
 
13./ Mitteilungen 

 
 
 

 

 
 

 

 
 
 
 
    
  

https://einkaufen-in-haan.de/seiten/oeffentliches-wlan-haan
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